



# “No hay colaboración sin precedentes con la DEA”

La Presidenta de México descarta que EU u otro país se atrevan a violar la soberanía nacional pues, dice, **“tenemos el Himno Nacional: ...un soldado en cada hijo te dio”**

**PEDRO VILLA Y CAÑA  
Y SALVADOR CORONA**

—nacion@eluniversal.com.mx

Después que el director de la DEA (Administración de Control de Drogas, por sus siglas en inglés), Terry Cole, evitó descartar la posibilidad de bombardear a cárteles del narcotráfico en territorio mexicano, la presidenta Claudia Sheinbaum rechazó que Estados Unidos u otro país se atrevan a violar la soberanía nacional, pues afirmó que México es un país libre, independiente y soberano.

Sin embargo, la Mandataria federal advirtió que en caso de que lo intentaran “tenemos el Himno Nacional: ‘...un soldado en cada hijo te dio’”.

“El director de la DEA dijo que no se atrevía a descartar la posibilidad de que el presidente [Donald] Trump pudiera realizar un bombardeo en territorio mexicano contra los cárteles de la droga. ¿Lo ven ustedes como una posibilidad?”, se le preguntó.

“No. México es un país libre, independiente y soberano, y ningún gobierno extranjero se atrevería a violar nuestra soberanía. No es como antes. México tiene mucha fuerza: nacional por nuestro pueblo, por lo que representamos como gobierno del pueblo e internacional. Entonces, no, eso no va a ocurrir”, respondió.

Agregó: “y como dije: cualquier intento, tenemos el Himno Nacional: ‘...un soldado en cada hijo te dio’”.

## “No voy a entrar en debate con la DEA”

En Palacio Nacional, también se le cuestionó sobre las declaraciones que hizo el titular de la DEA, quien afirmó que el gobierno de México tenía con la agencia es-



HUGO SALVADOR, EL UNIVERSAL

**CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**  
 Presidenta de México

**México es un país libre, independiente y soberano, y ningún gobierno extranjero se atrevería a violar nuestra soberanía. No es como antes”**

“Ya no voy a entrar en debate con la DEA. Nosotros, hay lo que hay, no hay más, y es: agentes de esta agencia como de otras que piden su permiso a través de Relaciones Exteriores; se les da su permiso y tienen que cumplir con la Ley de Seguridad Nacional. Y hay, en algunos casos, información que se brinda a través del Sistema Nacional, hoy de Inteligencia e Investigación, en el marco de nuestra soberanía. No hay más que eso”, advirtió.

“¿No hay colaboración sin precedentes con la DEA?”, se le insistió.

“No”, contestó.

El jueves, el director de la DEA, Terry Cole, elogió la “disposición sin precedentes” de México a cooperar con Estados Unidos en la lucha contra el narcotráfico, esto después de anunciar una operación conjunta en la frontera, que el gobierno de México ha desmentido.

“Estamos viendo una disposición sin precedentes de ese país a cooperar con Estados Unidos y nuestro personal. Pienso que juntos podemos seguir salvando la mayor cantidad de vidas estadounidenses posibles”, declaró Cole. ●

En Palacio Nacional, la Presidenta rechazó las declaraciones del director de la DEA sobre una colaboración contra el narco en territorio nacional.

tadounidense una “colaboración sin precedentes”.

La presidenta Sheinbaum Pardo respondió que ya no entrará en más debate con esa agencia, e indicó que cuando agentes

de la DEA quieren estar en territorio mexicano tienen que pedir permiso a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), y deben de cumplir con la Ley de Seguridad Nacional.